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杭州市“最多跑一次”改革专题组办公室 ２０１７ 年 ５ 月 １６ 日

●杭州市人大常委会开展“最多跑一次”改革调研督察

●杭州市审管办召开“多测合一”改革工作推进会

杭州市人大常委会开展“最多跑一次”改革调研督察

近日，杭州市人大常委会对全市“最多跑一次”改革实施工作

开展集中调研督察。 市人大常委会主任于跃敏，副主任许勤华、张

建庭、徐祖萼、郑荣胜、罗卫红带领 ６ 个督察组，实地考察市区两级
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行政服务中心，听取市和江干、滨江、萧山、余杭、富阳、临安相关政

府部门及窗口单位有关情况汇报。 常务副市长戴建平及 ８０ 余名

市区两级人大代表参加了调研督察。

调研督察组充分肯定了市和区、县（市）两级政府“最多跑一

次”改革取得的成效，围绕深化简政放权、推进服务标准化、推动

信息资源共建共享、加大宣传力度、加强事中事后监管等提出了意

见建议。

调研督察组指出，要牢固树立以人民为中心的发展思想，以

“最多跑一次”改革为契机，实现更大的放、更好的管、更优的服，

推进政府治理体系和治理能力现代化。 要以群众感受度为目标加

快“最多跑一次”改革，提升政府办事效率、改善发展环境、增强发

展活力，使群众和企业对改革的获得感明显增强。 要以激发市场

活力为突破提升“最多跑一次”改革，深化简政放权，加快建设服

务政府，以政府权力减法激发市场活力加法。 要以法治思维和法

治方式深化“最多跑一次”改革，对地方性法规进行梳理，查找不

适应改革要求的法规条文，加强立改废释工作，确保改革于法有

据。 要以总结分析各地改革情况抓实“最多跑一次”改革，总结推

广经验，查找存在问题，抓好整改落实，确保改革取得实实在在的

成效。

（杭州市人大常委会供稿）
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杭州市审管办召开“多测合一”改革

工作推进会

５ 月 １１ 日，为进一步深化完善建设工程“多测合一”改革，确

保完成 ２０１７ 年市委、市政府“关于建设工程‘多测合一’全市域覆

盖”的重点工作任务，市审管办组织召开专题工作推进会议，对前

期落实《杭州市建设工程项目“多测合一”试点工作方案》（杭审改

办〔２０１６〕６ 号）和《杭州市建设工程项目“多测合一”试点工作操

作办法》（杭审改办〔２０１６〕１２ 号）等情况进行整体分析和研究，市

住保局、市规划局、市园文局、市国土局相关人员参加了会议。

会议首先通报了“多测合一”试点工作进展情况，并就前期关

于“多测合一”开展的企业座谈和调研情况进行交流和总结。 市

规划局、市园文局、市国土局、市住保局对试点推进过程中碰到的

实际问题进行了现场交流和讨论，提出了针对性意见和建议。

会议强调，下一阶段要做好以下工作：一是明确试点方案的修

改细节。 对方案中涉及的“总建筑面积在 １０００ 平方米以上已取得

发改部门可研批复或项目建议书批复的政府投资项目均需纳入

‘多测合一’试点范围”的门槛取消，扩大试点项目范围。 二是强

调参与试点的项目性质。 明确在上城区、下城区、江干区、拱墅区、

西湖区、高新开发区（滨江）范围内政府投资的建设工程项目全部
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实行“多测合一”试点；积极鼓励社会投资的建设工程项目参与

“多测合一”。 三是尽快出台相关标准细则。 市规划局、市园文

局、市国土局、市住保房管局按照前期文件要求，尽快出台行业范

围内的标准文件和操作细则，并及时提交市审改办，予以社会公

布。 同时，结合不动产登记改革，住保房管局要尽快落实数据共享

相关事宜。 四是加强事中事后监管。 为确保试点工作深入推进，

市规划局要落实对测绘机构的全程监管，提高测绘成果的质量，形

成市场良性竞争，切实提高审批效率。 五是加强改革试点工作宣

传。 通过线上线下平台，重点针对区一级平台加大宣传力度，拓宽

宣传渠道，真正将这一举措传达到企业，提高企业委托的自主意

愿，切实提高改革工作成效。

（杭州市审管办供稿）
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